
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１２月８日（日） １４：００～１５：３０ 

２ 場所   須金農村環境改善センター 

３ 参加者数 ４５名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

（須金‐01：鳥獣被害対策） 

Ｑ）市の配慮により猿の駆除が行われたことから、今年は被害が減った。  

ぜひ、来年も続けてほしい。 

市長）これからも続けていきたい。この地域でモンキードックの導入は難し

いのか。 

Ｑ）犬の訓練が必要であり、３歳までという制限がある。また、飼い主も３

ヶ月程度の講習があり、継続的に出席することが難しい。 

市長）今年は対策室を設けて重点的に取り組んでいる。今後もしっかり取り

組んでいく。 

 

（須金‐02：長渡路橋の付け替え） 

Ｑ）長渡路橋が危険な状態。新しい橋に付け替えてほしい。 

市長）先月、農林課の職員が県と現地確認をした。現在、平成２６年度の測

量・設計、２７年度の着工に向けて、県と協議をしているところ。方針が

決まればお知らせしたい。 

 

（須金‐03：市民館会議室の代替の検討） 

Ｑ）市庁舎の建て替え等で、市民館を一時的でも利用できなくなると困る。

交通の便を考えると、新南陽や熊毛での利用は困難であることから、対策

をしてほしい。 

市長）今、市民館を取り壊すということで、利用状況を調査している。可能

な限り、不便が無いように考えたい。 

 

 

 

【須金地区】 



 

 

（須金‐04：中心市街地における社会実験） 

Ｑ）銀座通りを一方通行にする、歩道を広げるなどの案が出ているようだが、

歩いている人が少ない。効果は見込めるのか。 

市長）歩いて暮らせるまちづくりが理想。店だけでなく、働く場・住む場・

福祉・医療・文化があり、鉄道・バスで訪れるまちにしたいとの思いで、

今回、社会実験として取り組む。将来的には、車道と歩道の段差を無くす

など、さらに歩きやすいまちにしたいと考えている。いろいろなデータを

もとに計画を立てて進めたい。 

 

（須金-05：生活交通） 

Ｑ）市の配慮で、地域にバスが通っており、非常にありがたく思っている。

地区を代表してお礼を言いたい。 

市長）地域の皆さんが健康で、元気に、明るく、安心して暮らせるよう、今

後も取り組みたい。 

 

（須金‐06：中山間地域の振興策） 

Ｑ）市の中山間地域の振興策を教えてほしい。 

市長）地域の自立が必要と考え、現在、３１地区コミュニティに「夢プラン」

の策定に取り組んでもらっており、策定した地区から支援している。須金

は地域活動が盛んで、交流人口の増加を見据えた観光農園もある。福祉に

おいても、地区社協で地区ステーションを作り、お互いの見守り体制を作

ることに、この地域が最初に手を上げてくれた。こうした頑張る地域をし

っかりと応援していく。 

 

（須金‐07：ごみの分別） 

Ｑ）ごみの分別が複雑。今後の方向性は。 

市長）現在、可燃ごみは、旧徳山地域が下松・光市との一部事務組合で、ま

た、旧新南陽・鹿野地域がフェニックスで、旧熊毛地域が岩国市との一部

事務組合で処理している。これを数年かけて、統一処理できるよう進めて

いる。すぐには変えられないが、分別の必要性や環境への配慮、いただい

たご意見等を踏まえ、今後、取り組みたい。 

副市長）分別をお願いしている廃プラスチックは、現在、熱源として利用し

ているが、同様に可燃ごみを焼却処理する下松の恋路クリーンセンターで

も利用できないか、下松・光市と協議している。それが決まれば、分別方

法も変わると思うので、また、お知らせしたい。 

 



 

 

（須金‐08：菅野ダムの環境整備） 

Ｑ）菅野ダムは県内の他のダムと比べ、清掃されておらず汚い。県へ意見し

てほしい。 

市長）しっかり意見を県に伝えたい。 

 

（須金‐09：道路の整備） 

Ｑ）私は家から雲海の写真を撮っている。それを見た仲間が雲海の写真を撮

りに来たが、入り口が分かりづらく、道も狭い。人が少ない地域ではある

が、何らか対応できないか。 

市長）すべての道を整備したい気持ちはあるが、限られた予算の中で計画的

に進めていることをご理解いただきたい。私は、写真によるまちおこしを

進めたいと思っているので、今後も良い写真を撮っていただきたい。 

 

（須金-10：体育館の修繕） 

Ｑ）須磨小学校の体育館の雨漏りの修繕をお願いしたい。 

市長）まずは、職員に見に行かせ、対応を検討したい。 

【教育政策課】 

  全学校における緊急対応事案を総合的に勘案する中で、対応を検討する。 

 

（須金‐11：公共施設再配置計画） 

Ｑ）公共施設の再配置計画で須金に関するものがあれば教えてほしい。 

副市長）地域の拠点となる支所・公民館機能は堅持しつつ、持続可能なまち

づくりを進めるために、公共施設の総量は抑制する。個別施設の取扱いは、

今後、議論を深め、検討する予定。 

 

 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

須金-01 鳥獣被害対策 農林課     
猿の駆除が行われ被害が減ったことから、来年も

続けてほしい。 

今年は対策室を設け重点的に取り組んでいる。今後

もしっかり取り組みたい。 

須金-02 長渡路橋の付け替え 農林課     
長渡路橋が危険な状態。新しい橋に付け替えて

ほしい。 

農林課の職員と県が現地確認済み。平成２６年度測

量・設計、平成２７年度着工に向けて県と協議中。方

針決定後、お知らせする。 

須金-03 
市民館会議室の代替

の検討 
総務課 

文化スポ

ーツ課 
  

市庁舎の建て替え等で、市民館を一時的でも利

用できなくなると困るので、対策をしてほしい。 

現在、利用状況を調査中。可能な限り不便がないよ

う考えたい。 

須金-04 
中心市街地における

社会実験 

中心市街

地整備課 
    

銀座通りを一方通行にする、歩道を広げるなどの

案が出ているようだが、効果は見込めるのか。 

将来的には、車道と歩道の段差をなくすなど、さらに

歩きやすいまちにしたい。いろいろなデータをもとに

計画を立て進めたい。 

須金-05 生活交通 
生活安全

課 
    

市の配慮で、地域にバスが通っており、非常にあ

りがたく思っている。 
今後も取り組みたい。 

須金-06 中山間地域の振興策 
中山間地

域振興課 
    市の中山間地域の振興策を教えてほしい。 

３１地区コミュニティに「夢プラン」の策定に取り組ん

でもらい、策定した地区から支援している。こうした頑

張る地域をしっかり応援していく。 

須金-07 ごみの分別 
リサイクル

推進課 
    ごみの分別が複雑。今後の方向性は。 

現在、地域により異なっているごみの分別につい

て、統一処理できるよう調整を進めている。 

須金-08 菅野ダムの環境整備 
環境政策

課 
    

菅野ダムは清掃されておらず汚い。県へ意見して

ほしい。 
意見を県にしっかり伝えたい。 

須金-09 道路の整備 道路課     道が狭いので、何らか対応できないか。 
全ての道を整備したいが、限られた予算の中で計画

的に進めているので理解いただきたい。 

須金地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

須金-10 体育館の修繕 
教育政策

課 
    

須磨小学校の体育館の雨漏りの修繕をお願いし

たい。 

職員に現地を見に行かせ、対応を検討したい。 

【後日、担当課回答】 

全学校における緊急対応事案を総合的に勘案する

中で、対応を検討する。 

須金-11 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 

公共施設の再配置計画で須金に関するものを教

えてほしい。 

総量は抑制するが、地域の拠点となる支所・公民館

の機能は堅持する方向。個別施設の取扱いは、今

後検討。 

 


